

ORA ET  
LABORA

Bete  
und  
Arbeite!

# St. Peters Bote.



Erbauung und Belehrung

24. Jahrgang  
No 31

Münster, Saat., Donnerstag, den 8. September 1927

Fortlaufende Nr.  
1227

U. I. O. G. D.

Auf das  
in Allem  
Gott  
verherrlicht  
werde!

## Welt-Mondschein

### China

### Verfehlte Friedensbestrebungen

Alsheimerzeit des General Sun Chuan Fang vor den südlichen Truppen des Oberbefehlshabers Chang Kai Shek das Feld räumen und nach Aufgabe von Shanghai und Nanking nach dem Norden sich zurückziehen musste, schien kein Stern für immer erloschen zu sein. Doch als die Nationalisten sich in zwei feindliche Lager gespalten hatten, so er keine Gelegenheit wiederkommen. Entschlossen warf er sich mit seiner Armee dem südlichen Heere entgegen, das auf dem Marsch nach Peking schon weit nach dem Norden vorgedrungen war. Mit der Einheitlichkeit ihres Heeres auch das Kriegsschlüsse verlassen zu haben, zumal es durch die Abdankung Chang Kai Sheks seinen besten Heerführer verloren hatte. Eine wahre Panik bemächtigte sich ihrer Reihen und Sun Chuan Fang trieb sie wie eine Herde Schafe nach dem Süden. Seine prahlreiche Prophezeiung, dass er sich in kurzer Zeit im Besitz von Shanghai befinden werde, schien sich beweisen zu wollen. Aufbau, das Nanking gegenüber auf der nördlichen Seite des Yangtse-Flusses ließ fiel rasch in seine Hände und Teile seiner Truppen setzten über den Fluss hin bei Lungtan, westlich von Wu-tow, gelang es den Nördlichen unter General Su, den Fluss zu überschreiten, an anderen Punkten jedoch wurden solche Versuche zurückgeschlagen. Den Südlichen erschien die Verteidigung von Nanking ausdruckslos geworden zu sein, sie verließen die Stadt und verschanzten sich anhalb derselben.

Damit war aber der Höhepunkt der Erfolge des Generals Sun Chuan Fang erreicht. Unterdessen waren Versuche unter den entzweiten Parteien der Nationalisten vor sich gegangen, die frühere Einigkeit wiederherzustellen, was nicht ohne Einfluss auf die südliche Armee blieb. Bei einem blutigen Zusammentreffen mit den Nördlichen blieben sie Sieger und nahmen auch sofort die Offensive auf. Sie drängten ihre Gegner über den Fluss zurück, eroberten Wu-tow wieder und begannen die Verfolgung des geschlagenen Feindes.

Den Nationalisten entstand unterdessen noch ein anderer, ganz unerwarteter Fehler — die Choler, welche im nördlichen Lager ausbrach und zahlreiche Soldaten ausbrach. Doch ist die Hilfe eines solchen Unheils nichts stets eine sehr unsichere, da er nur zu leicht auch die Reihen der anderen Armee anfällt. Mit den letzten Erfolgen ist die Zeit des Präsidenten wieder für die Südlichen gekommen: sie erklärten, dass sie ihren Marsch nach Peking sofort wieder aufnehmen würden.

Die Japaner, welche beim Vormarsch der südlichen Heere gegen Peking Truppen in der Provinz Shan-tung gelandet hatten, begannen gegen Ende August, dieselben wieder zurückzuziehen und das besetzte Gebiet zu räumen. Die Flucht der Nationalisten nach dem Süden schien ihr Verbleiben überflüssig zu machen. Jetzt wird ohne Zweifel die Nachricht vom Rückzug der Nördlichen und den abermaligen Vordringen der Südlichen den Abzug der Japaner einstreichen ein Ende machen.

### Mariä Geburt

Laut schallte durch die Himmel weit  
Und widerhallt im Erdenkreis  
Ein Jubelruf von Mund zu Mund  
Und tönte bis zum Höllenrand:  
Maria ist geboren!

Da zog der Engel selber Chor  
Aus gold' nem, lichtem Himmelstor  
Mit Lobgesang zur Erde hin,  
Wo ihre große Königin  
Maria ist geboren.

Die Erde, die nach langer Nacht  
Bei diesem Lobgesang erwacht,  
Drohlockt laut auf ihrer Bahn:  
Der Tag des Heiles bricht nun an,  
Maria ist geboren!

Und auch der Hölle wird es kund;  
Da hebt sie bis zum tiefsten Grund:  
Sie wird nun ihrer Macht bereit:  
Sie, die zertritt der Schlange Haupt,  
Maria ist geboren!

O Menschen nach langer Nacht!  
O Menschen voll gold' ner Freude!  
O Königin im Himmelsoal!  
Wir Pilger hier im Erdental  
Lobt singen dir, Maria!  
(Paradies-Friede.)

## Der russische Kommunismus als Pseudoreligion, als Satanismus

Gedankeninhalt und Erstcheinungen

Von Univ.-Prof. Dr. Artemjew, vormal. an der Universität Moskau.

Heute den Kommunismus ist im Laufe der letzten Jahre eine ziemlich ungemein reiche Literatur erschienen. Werke, die den religiösen Sinn der Bewegung zu erhalten hoffen, finden wir jedoch nicht viele. Nur in russischer Sprache sind einige Abhandlungen veröffentlicht worden, so von Bajdajew, Wereschtschagin, Petrow und anderen, welche den Kommunismus als religiöses System beschreiben.

Tatsächlich ist der Kommunismus nicht in der Tat, auch wenn Dokument und Ausgangspunkt den Satanismus, alle diaforistischen Werke einer religiösen Lehre und Bewegung.

Der religiöse Charakter kommt natürlich in Russland weit mehr klar zum Ausdruck als in anderen Ländern. Die russischen Kommunisten sind nicht bloß die herrschende politische Partei, sondern sie sind auch bestrebt, das gesamte Russland in ihrem Sinne umzuwandeln. Die sozialistische Soltung des einzelnen muss nunmal Ressort zu normalisieren; das heißt: übernahm die kommunistische Ueberzeugung, die objektiv pseudoreligiöser Art ist, auch wenn die Kommunisten selbst dies in Abschreckung stellen, durch allmählichen Zwang beizubringen und das öffentliche Leben und private Geistesleben in den Dienst des kommunistischen Willens zu stellen.

Man kann die Idee des sozialistischen Uebermenschen als das Ziel der kommunistischen Pseudoreligion bezeichnen. Das Uebermenschenkund des Proletariats erhält bei den Bolschewiken Eigenchaften, die wir nur Gott zuerkenken können: Unsterblichkeit, Allmacht, absolute Mälistifigkeit. Letztere wird erreicht durch völlige Aufhebung des persönlichen Eigentums und Verhüllung des Einzelnen mit dem Kollektivkörper. Diesen Zustand, der zum kollektiven Uebermenschen führt, zu vernichten, also gleichsam: den kommunistischen Gottheit zur Realität zu verhelfen, ist Aufgabe des Kommunisten, soll Aufgabe aller Menschen werden. Für den Zustand des sozialistischen Uebermenschenkundes erreicht, so kann die Geschichte der Menschheit, verfügen allein über den wahren kommunistischen Willen. Alle übrigen Proletarier, Arbeiter, Bauern, welche den kommunistischen Willen nicht teilen, das heißt: sich der Idee und Aufgabe des Proletariats noch nicht bewusst geworden sind, müssen faktisch freiwillig oder nicht formal jeder Möglichkeit zu aktiver Widerstaufung und Handhabung der proletarischen Regierungsmacht beraubt werden.

Auf diese Weise entsteht die Gestalt des kommunistischen Dogen des angeblichen Trägers der kommunistischen Idee, von welchem die Masse auch des Proletariats abhängig ist und sein muss. Dem Dogen des Kommunismus ist alles erlaubt, seine Taten sind von vornherein gerechtfertigt durch die Tatsache, dass er eben gleichsam die Information der kommunistischen Idee ist.

Die Rechtfertigung der Notwendigkeit der Diktatur, der tyrannischen Herrschaft einer kommunistischen Minderheit über die im Lande verbliebene Volksmehrheit findet in diesen Gedanken und allgemeinen Grundzügen ihre Gestaltung. (Fortsetzung auf Seite 4.)

### „Es lebe die Anarchie!“

Mit diesem Rufe ging einer der beiden Anarchisten, welche kürlich in Polen hingerichtet wurden, in die Einigkeit hinüber. Beide hatten jegliche Trostung der Religion widerstellt und zurückgewiesen. Es ist ganz natürlich, dass man schaudert vor einem solchen Schultheile steht. Ebenso erinnert und die schrecklichen gewalttätigen Kundgebungen, welche in den verschiedensten Teilen der zivilisierten Welt sowohl vor als nach der Hinrichtung der beiden Verurteilten von Anarchisten und anderen Radikalen verübt wurden, um entweder die Gerichte zur Unstethung des gefallenen Urteils zu zwingen oder für deren Tod Rache zu nehmen.

Mit Rache treiben viele Zeitungen auf die Heimdelei der radikalen Elemente hin, die alles in Bewegung setzten und vor keiner Gewalttat zu halten zu lassen.“ Speziell auf Jou